

In 90 Jahren mehrmals um die Welt



Professor Dr. Burkhard Hofmeister feierte am 12.3.2021 seinen 90. Geburtstag. Für Heinz Dippel, den Vorstand des Kreisverbandes der CSU- Senioren- Union, war es daher eine Selbstverständlichkeit, dem langjährigen Mitglied mit einem kleinen Präsent zu gratulieren. Der Jubilar reiste als promovierter Geograph berufsbedingt sehr viel und daher liest sich seine Vita spannend wie ein Roman.

Frühling 1945: Ein 14- jähriger Junge fährt mit dem Schiff auf der Ostsee. Es ist keine Urlaubsfahrt und das Schiff ist ein Minensuchboot, das Flüchtlinge aus Königsberg in Ostpreußen an Bord hat, die vor den Sowjets fliehen. Der Vierzehnjährige ist Burkhard Hofmeister, geboren am 12.März 1931 in Königsberg, den es in der Folgezeit nach Grevesmühlen in Mecklenburg verschlägt. Dort

macht er 1950 sein Abitur und beginnt das Studium der Geographie, Geschichte und Anglistik an der Freien Universität in Westberlin, das er 1955 erfolgreich abschließt. Seine akademische Laufbahn beginnt in den Vereinigten Staaten, wo er als „graduate“ zunächst in Wisconsin und später als „teaching assistant“ in Salt Lake City Vorlesungen hält. Nach zwei Jahren zieht es ihn wieder in die Heimat, an die Freie Universität Berlin. Dort promoviert er 1958 und zwei Jahre später heiratet er eine angehende Diplom- Geographin aus seinem Institut. 1961 wird die Tochter Heike geboren. 1965 erfolgt die Habilitation an der Technischen Universität Berlin. Und dann zieht es den jungen Professor erneut in die USA. 1970 bekommt er eine Gastprofessur an der Northern Illinois University, aber bereits 1971 wird er als Ordentlicher Professor der Geographie an die TU Berlin gerufen. Von 1979 bis 1982 übernimmt er den Vorsitz der Gesellschaft für Erdkunde in Berlin. In diese Zeit fällt die 150- Jahr- Feier der angesehenen Royal Geographical Society in London und Professor Hofmeister wird eingeladen und als Ehrengast der Queen vorgestellt. Die folgenden Jahre sind geprägt durch jeweils mehrmonatige Forschungsreisen durch die USA und später auch durch Australien. Immer an seiner Seite seine Ehefrau als Assistentin, Sekretärin und Ratgeberin in einer Person. Professor Hofmeister ist auf Stadtgeographie spezialisiert und daher ein gefragter und geschätzter Gesprächspartner in den Universitäten der Gastländer. Seine Forschungsergebnisse fließen unmittelbar in die Städteentwicklung ein und er verfasst darüber Vorträge und Publikationen, vorzugsweise in Buchform. 1996 emeritiert Professor Hofmeister und siedelt von Berlin nach Bad Reichenhall über, das er von zahlreichen Kuren, die er wegen eines Bronchialleidens durchführen musste, bestens kannte.



Der Kreisverband der CSU- Senioren- Union wünscht dem Jubilar zusammen mit seiner Frau, mit der er bereits die Diamantene Hochzeit feiern konnte, alles Gute und noch viele gemeinsame Reisen, wenn auch nicht mehr um die Welt.